

— No. 343 —

9月25日



川越

広報

■発行所 川越市役所

■電話 川越(0492)24-8811代

■発行人 川越市長 加藤龍二

■編集 企画部企画課



従業員の福祉対策は中退金制度の採用で

中小企業における労働力の確保は、ますます困難になっていますが、その対策の一つとして有効な

中小企業退職金共済制度の採用をおすすめします。

労働力の確保には、賃金・労働時間などの労働条件を少なくとも世間並みに保つことが必要です。

しかし、従業員は退職後の生活保護を含めて、安心して自分の生活を託すことができる職場を求めおり、それゆえに退職金制度の完備が、賃金・労働時間に劣らず人材の確保に不可欠なものでした。

中小企業においても、これまでその重要性が認められながらも、魅力ある退職金制度を作ることが企業独自の力では困難な状態でした。

中小企業退職金共済制度は、こうした状態に置かれていた中小企業に、国の援助で大企業のみの退職金を支給できるようになると、昭和三十四年に国の中 小企業対策の一環として創設されたものです。

このような趣旨で作られた制度は、国が補助金を出して制度を運営し、共済方式の採用と退職金に国庫補助金を付加することによって、中小企業でも有利な退職金が確実に支給できるようになります。この制度はつくられています。

この制度の概要を紹介いたします。

以下、制度の概要を紹介いたします。

事業主が、中小企業退職金共済事業団と退職金共済契約を結び、毎月、従業員一人一人の掛金をお近くの金融機関に納めます。

事業団は、従業員が退職したときに、所定の退職金を直接その従業員に支払います。

用の利息を含めて全部退職金にあたれますので、いつそう有利になるわけです。

融資を受けられます。

この制度に加入している企業は、従業員のための社宅、寮、更衣室、休憩室などの福利厚生施設をつくらる金融融資が受けられます。加入期

毎月わずかの掛金で、将来、多額の退職金が用意できます。そのうえ掛金は法人の場合は損金、個人企業の場合は必要経費として全額免

税になります。軽減される税額は地方税まで含めますと掛金の約半分にあたります。事業主の実質負担は、それだけ軽くなるわけです。

（掛金は全額免税）

毎月の掛金は

掛金額は、四百円から四千円までの十六種類で、従業員個人ごとにきめます。掛け金は全額事業主負担となっています。

掛け金の平均二割程度を加入から三年間補助しています。

くわしいことは、川越労政事務所（☎42-1800）、川越商工会議所（☎42-1300）または市役所（☎42-1881-内線二八一・三）へお尋ねください。

市でも、掛け金の平均二割程度を加入から三年間補助しています。

くわしいことは、川越労政事務所（☎42-1300）または市役所（☎42-1881-内線二八一・三）へお尋ねください。

掛け金の平均二割程度を加入から三年間補助しています。

くわしいことは、川越労政事務所（☎42-1300）または市役所（☎42-1881-内線二八一・三）へお尋ねください。

制度の特色

事業主が、中小企業退職金共済事業団と退職金共済契約を結び、毎月、従業員一人一人の掛金をお近くの金融機関に納めます。

事業団は、従業員が退職したときに、所定の退職金を直接その従業員に支払います。

（融資が受けられます）

この制度に加入している企業は、従業員のための社宅、寮、更衣室、休憩室などの福利厚生施設をつくらる金融融資が受けられます。加入期

毎月わずかの掛金で、将来、多額の退職金が用意できます。そのうえ掛金は法人の場合は損金、個人企

業の場合は必要経費として全額免

税になります。軽減される税額は

え掛け金は法人の場合は損金、個人企

業の場合は必要経費として全額免

被害者の負担軽減に

医療費の公費負担制度

損害の公費負担制度

掛金は、全額免税

掛金は、全額免税

掛金は、全額免税

掛け金は、全額免税

給付の対象

給付の手続き

請求書の写し

共同募金に協力を

共同募金会

めだつた低学年の技術向上

心事総数は二百三十七点

フルグラコンクール統計

計グラコンクール

の入選作品が次のとおりとなりました。

ことしの応募作品は、昨年を上回る三百三十七点。小学生は、暑い夏を反映してか、温度や水の使用量などを観察したものが目立ちました。またおひこみ広告を調べたものや、家庭に題材をとった作品もふえています。中学生では、光化学モッソリや地震、老人福祉など社会的に問題になっているものに題材が集中していたようです。

応募作品は、小学校の低学年に努力作が多く、また中学生の作品も昨年を上回るできました。係では、明年も数多くの優秀な

量などを観察したものが目立ちました。またおひこみ広告を調べたものや、家庭に題材をとった作品もふえています。中学生では、光化学モッソリや地震、老人福祉など社会的に問題になっているものに題材が集中していたようです。

社会奉仕を目的に 善意銀行が発足

預託しようあなたの善意

▼技能預託：自動車の運転、理・美容、ラジオ・テレビの修理、大工、

▼金品預託：現金は、一般の銀行と異り、寄付していくことにあります。香典、結婚・誕生など

市社会福祉協議会（市役所内）
十八八一一内線五三〇です。

24

本年八月から発足した「川越市善意銀行」は、はじめとなく薄く、市民のみなさんによく理解されていないためか、預託もまだ九件にとどまっている状況です。

善意銀行は、人材銀行などと同じようなシステムで、技能、労力、金品などを預託し、それを恵まれない方々や社会のために必要に応じて利用していくものです。

預託口座は、四種類で、次のようにあります。香典、結婚・誕生など

の清掃、樹木の手入れなどの奉仕。

地域の老人・障害児者・長期療養

者などへの奉仕、共同募金活動や

歳末たすけあい運動などの奉仕。

会場・宿舎・土地などの提供。正

月里親、一日里親への参加。

なお、善意銀行への預託および

収集を行っている地域は日程

により、十日（水）に実施します。

十月十五日（川越まつり・月曜

日）の収集を、十四日（日）に繰上

行います。

以外の地域は通常どおりの日程で

行います。

また、月・木コースのうちこれ

の出張所管内で、水・土曜

なお、この地域内の危険物収集

も十四日に繰上げて実施します。

また、月・木コースのうちこれ

の出張所管内（上戸・みよしの、吉

田の一部を除く）全域および高階

町、古谷、芳野、大東、名細

町、郭町一・二丁目、大手町、末広

町、三光町、連雀町、三久保町、久

下町、小仙波町二丁目、月吉町、松

江町一・二丁目の一部、神明町。

旭町一丁目の一部

脇田本町、青原町、脇田町、富

士見町、仙波町二丁目、上野

町、小室町、小ヶ谷町、今成

町、石原町一・二丁目、岸町一

丁目、新宿町一・五・六丁目、

旭町一丁目の一部

の収集を行っている地域は日程

により、十日（水）に実施します。

十月十五日（川越まつり・月曜

日）の収集を、十四日（日）に繰上

行います。

また、月・木コースのうちこれ

の出張所管内（上戸・みよしの、吉

田の一部を除く）全域および高階

町、古谷、芳野、大東、名細

町、郭町一・二丁目、大手町、末広

町、三光町、連雀町、三久保町、久

下町、小仙波町二丁目、月吉町、松

江町一・二丁目の一部、神明町。

旭町一丁目の一部

の出張所管内（上戸・みよしの、吉

田の一部を除く）全域および高階

町、古谷、芳野、大東、名細

町、郭町一・二丁目、大手町、末広

町、三光町、連雀町、三久保町、久

下町、富士ヶ丘、寺尾一・二、富士

見、東上線東側）

なお、この地域内の危険物収集

も十四日に繰上げて実施します。

また、月・木コースのうちこれ

の出張所管内（上戸・みよしの、吉

田の一部を除く）全域および高階

町、古谷、芳野、大東、名細

町、郭町一・二丁目、大手町、末広

町、三光町、連雀町、三久保町、久

下町、富士ヶ丘、寺尾一・二、富士

見、東上線東側）

なお、この地域内の危険物収集

も十四日に繰上げて実施します。

かつたかもしれない……」
つて、おじさんらしい気持ちしな
かつたかもしれない……」
家の中はいつもとちがって、と
ても静かだというのに。そう、今
日は父と母と妹は、おじさんたち
の中にはいってきてしまつて、何
をしていいかわからなくなる。
さあ、今日はどうす「こうすか。
宿題を先にしてしまおうか、それ
とも部屋をかたづけようか。
いろんなことがごちやごちや頭
の中にはいってきてしまつて、何
をしていいかわからなくなる。

何だか悪いような気持ちになつ
つも勉強する時、妹の優佳にじや
まされてしまつて、妹が出かけ
る時は心からほつとする。勉強以
外の時でも、じやまされず満足に
できたことはめつたない。だか
ら今日みたいな日が一番うれしい。

みんな行くのに、私だけ行かな
いなんて、ひねくれてると思われ
るかな。
と、考えてみたけれど、とても行
かれそうもなかつたから。
さあ、一日のんびりできる。い

第一小六年 村田利恵子

ある晴れた日曜日

ぼくらの作文



写真ニュース

みなさんのまわりで明るい
話題がありましたら、企画課
広報係までご連絡ください。

川越の風物詩

=イモ掘り観光始まる=

9月9日、「川越の風物詩」として知られるイモ掘り観光が始まりました。今年は福原地区の農家31戸が約30ヘクタールに栽培、最盛期は10月ですが、その第一陣として220人の家族連れが下赤坂の農家を訪ね、イモ掘りと土の感触を楽しんでいました。



九月十四日敬老の日の前日、加藤市長が、市内の高齢者神山万次郎さん（九十歳、大字藤間九〇九一—二）を、助役が小峰やよゑさん（九十九歳、大字下久戸三九六五）をそれぞれ訪ね、いつまでも元気で長生きしてください」と記念品を手渡し、長寿を祝いました。

いつまでも元氣で

市長が高齢者を訪問



珍らしい神事 =ほろかけ祭り=

九月十五日、古谷本郷の古尾谷八幡神社の祭礼「ほろかけ祭り（県指定無形民俗資料）」が行われました。これは、美しい「ホロ」を家の長男が背負つて神社への道をねり歩く行事ですが、六方というお練りの足どりでホロをゆすりながら歩くので相当の重労働です。当団は、この珍らしい古い神事をみようと多数の見物人が訪ねました。



美しい音色をどうぞ！

愛好会が“すず虫”を放し飼

9月15日、すず虫愛好会（大隅豊さん）は市公園管理事務所と共に初雁公園の芳野神社うらにすず虫を放しました。これまでは、都市化の影響で虫が少なくなってしまったので、自然の中での美しい音色を市民に楽しんでもらおうと計画したものです。同会では、ここにすず虫が自生するまで毎年放し飼いを続けるそうです。

春は桜、公害によござれず美しい花を咲かせてくれます。夏は黄金に輝く稲穂、秋は木々の紅葉、冬は一面白一色で、都会からもスキーヤーが訪ねにぎわいます。また、秋冬には、農家の人々は骨やすめになり和賀町、温泉の町花巻市へ出かけます。私の故郷江釣子はほとんど農業を収入源としています。最近では出稼ぎも多くなっています。昔は馬や牛で耕作していました。

私は上京して八年になりますが、医療にたずさわっていると毎日が緊張の連続した日を送っています。こんな時、故郷のことが脳裏にうかんできます。（岩手県和賀郡江釣子村出身、行定病院勤務、二十六歳）

広々とした土地と
のびのびした人々「江釣子」

〈岩手県和賀郡江釣子村〉
菊池

江釣子村は合併しなくても十分やつていける



昭和五十一年には東北新幹線、東北自動車道も通り、江釣子にインター・チェックが出来るとかなり発展すると思います。村としては、北上市、花巻市から合併の話しがあるそうですが、これは昔からで、江釣子村は合併しないそれでも十分やつていける村です。また北上市では、三四年前からお盆のため帰省する若者たちにと、郷土芸能大会が開かれ、八月十六日にはお盆最後の呼び物である花火大会があり、五百発ほどの花火が打ち上げられ、星の輝やく北上の夜空を赤・黄・青で彩ります。



私は年一回は帰りますが、都會にはない、空気のきれいさ、食べ物のおいしさ、食文化のよいしさ、広々とした土地、め帰省する若者たちにと、郷土芸能大会が開かれ、八月十六日にはお盆最後の呼び物である花火大会があり、五百発ほどの花火が打ち上げられ、星の輝やく北上の夜空を赤・黄・青で彩ります。

グループ紹介
芳野民謡友の会

私は、今日初めて自分のペースで最後までとおせたといふこと、うれしくてたまらない。いつものこうかいがなかつたのだ。

でも、家族で出かける時に、一人だけ行かないのは、回りの人の気持ちを悪くさせてしまう。自分のペースもいいけれど、何事も、相手の気持ちをよく考えています。

講師は、地元の人で、尺八の師範をしておりました。月に一度（毎月第三月曜日）は隆章会長柴田隆章師の直接指導を受けています。練習方法は、師範谷口氏の指導で、三人または五人一組で、发声

石原町句会
だより

毎週月曜日 夜七時半、老若男女をとわす三々五々歌集を片手に会場へ集まつて現会員は六十一名、十代から六十代までと巾広く、みな唄を愛する人ばかりで、公民館の民謡教室に真先に参加した爱好者ばかりです。

露ほど雨降る夜半のきりざりす

夕蟬を聞きつ髪をすすぎり

ねころびて落葉松に見し秋の風

着く駅の水のうまさよ夏の旅

夕蟬を聞きつ髪をすすぎり

ねころびて落葉松に見し秋の風

竹代千代子

盆過ぎの畦に盆花吹かれをり

月涼いちじく広葉うちかさね

はる

大槻に雨降る夏も終りかな

しづえ

月涼いちじく広葉うちかさね

はる

